

# PODIUMSDISKUSSION

## Heimat(-zeitung) und lokaler Journalismus

Donnerstag, 26. April 2018, 19 Uhr



Foto: Schindler

Nirgends wird es leichter sein als im Lokalen, die Bürger wieder für seriöse Informationen, für Politik als Teil ihres Alltags und Lebens zu gewinnen. Die Bürger verirren sich schon im Labyrinth des Internets und entwickeln eine Sehnsucht, zumindest eine leise, die Welt geordnet vorzufinden jenseits aller Verschwörungen, Gerüchten und Halbwahrheiten.

Paul-Josef Raue, ehemaliger Chefredakteur der Thüringer Allgemeinen

<https://kress.de/news/detail/beitrag/134095-kressde-serie-zukunft-des-journalismus-all-journalism-is-local-nur-welchen-lokaljournalismus-brauchen-die-leser>

Längst haben die Medien verstanden, welchen Stellenwert der Begriff „Heimat“ für ihre Kunden hat. Aber: Die Medienlandschaft verändert sich, der digitale Wandel erreicht die romantischsten Winkel des Schwarzwaldes. Und die Menschen, die hier leben, leben immer mehr ein anderes Verständnis von Heimat. Welche Aufgabe übernehmen da lokale Medien - viele von ihnen von ihren Lesern oft liebevoll „Käsblättle“ genannt?

Ein Gesprächsabend über Lokaljournalismus im Spannungsfeld zwischen Hauptversammlungsberichten und Livetickern in Echtzeit.

- Treffpunkt** Landeszentrale für politische Bildung, Außenstelle Freiburg, Bertoldstraße 55, 79098 Freiburg, freiburg@lpb.bwl.de
- Ort** Elztalmuseum Waldkirch, Kirchplatz 14, 79183 Waldkirch
- Moderation** Jonas Hirt, Redakteur, Badische Zeitung
- Referenten** Holger Knöferl, stellvertretender Chefredakteur, Badische Zeitung  
Franz-Josef Winterhalter, Muettersprochgesellschaft  
Prof. Dr. Michael Wehner, Landeszentrale für politische Bildung
- Zielgruppe** Leserinnen und Leser der Badischen Zeitung
- Seminar-Nr.** 51/17/18